
令和２年１０月３０日 

保護者の皆様 

瑞穂市立中小学校 

校長  関谷 典久 

       

     「令和２年度 第１回 教育アンケート」集計結果 

 

秋冷の候，皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は本校の教育活動にご

理解とご協力をいただきありがとうございます。 

さて，９月に行いました「教育アンケート」へのご協力，ありがとうございました。本校の教育活動や子ど

もたちの姿についてＡ～Ｄの４段階評価で回答していただいた結果を昨年の１学期の結果と比較しグラフにま

とめました。児童のアンケート調査の結果と合わせてご覧いただけるとありがたいです。 

 

【９月保護者アンケートについて】 

前年度と比較して，今年度は，コロナ禍の中，子どもたちの安心安全を最優先し，よりよい学校生活が

送れるよう全職員が一丸となって取り組んでいます。コロナ対策で制限もありますが，子どもたちがより

よい学校生活を送ることができるように心がけています。 

今回実施しました保護者の皆様のアンケートで，コロナ禍であっても下記のような項目に高い評価をい

ただきました。 

◆「担任は子どもや保護者の話に耳を傾け相談に応じている」 

◆「学校は，『なかよし遊び』などの活動を通して温かい人間関係の育成に努めている」 

◆「学校は，感染症対策・台風・地震・不審者・事故などへの対応を進んでしている」 

◆「学校は保護者評価・便り・ＨＰなど情報発信に努め，開かれた学校を目指している」 

上記の項目でＡの高い評価をいただいたことは，本当にうれしい限りです。今年度，コロナ禍ということ

で，子どもたちに寄り添い，少しの変化も見逃がさない体制で対応したことや学校の様子をできる限り「便

り」やＨＰで発信したこと，また，柔軟な姿勢でお互いのよさを認め合う活動を仕組んできたことの成果が

でてきたと考えます。また，「いじめ」に関わる事案については「どこの学校にもいじめは存在する」こと

を肝に銘じてアンテナを高くして，「温かい人間関係づくり」に今後も粘り強く取り組んでいきたいと考え

ます。 

その一方で，他の項目と比べてポイントが低くなっている項目がありました。 

◆「子どもは学校へ行くのを楽しみにしている」 

◆「子どもは授業がわかると言っている」 

昨年度と比べてポイントが低くなっています。その要因として，コロナ禍で人が集まる場所である学校

に行くことへの不安や感染症対策で教育課程の制限による楽しみの半減などが挙げられると考えます。ま

た，学習面につきましては，算数科の授業を中心に全職員で工夫・改善に努めていきます。今後ともご理

解，ご協力をお願いします。 

  

 【ご意見・回答】 

○子どもの体調が悪いときなど，いつも連絡をいただき，気にかけていただけることに大変感謝しております。 

○いつもありがとうございます。今年は異例づくめで本当に大変かと思いますが，その中でも何かと多くのよい

交流がもてるように努力してくださってありがとうございます。 

○一人一人にじっくりと丁寧に関わってくださっているのを感じ，安心して学校に送り出すことができます。ありが

とうございます。 



○毎日楽しく通えていることに安心しています。いつもさまざまなサポートや見守りをありがとうございます。コロ

ナによる色々な対応に大変かと思いますが，今後もよろしくお願いします。 

○いつもお世話になっております。例年と異なることが多く，先生方のご心労お察しいたします。ありがとうござ

います。そのような状態の中で，プリント学習等対応していただいて感謝しております。授業参観で学級の様

子が見れないのは残念ですが，今後機会があれば…と思います。今後ともよろしくお願いします。 

※コロナ感染症防止対策のため，限られた形，内容ではありましたが，１０月に入り，ようやく授業参観を実

施することができました。今後も子どもたちの学校での様子を見ていただけるように工夫してまいります。 

○いつもありがとうございます。息子のことだけでなく，卒業生の娘のことも先生方が気にしていただけることを

嬉しく思っています。先生方も，子どもたちも学級の垣根を越えてみんなのことをみんなで助けていく姿がとて

も好きです。 

○いつもお世話になっております。子どもが楽しんで学校に行けることが，一番だと思うので「行きたくない

…。」と言ったことがないのは，先生方のおかげだと思います。我が子の様子など学校生活を一緒に送ってい

る先生方の方が知っており，悪いことは悪いとしっかりと叱っていただいて助かります。これからも，よろしくお

願いします。 

○いつもありがとうございます。コロナ対策などで大変な中，子どもたちが学校へ通えるのも先生方のおかげ

です。ただ，授業参観などが中止となり，子どもたちの学校での様子を直接見ることができないので，学校で

の様子を先生から聞くことができたら（届けてもらったら）いいなぁと思いました。 

○大変なときで先生方にはご苦労をおかけしていると思いますが，先生方に楽しく学校生活が送れるように工

夫していただいて，毎日元気に通うことができています！本当にありがとうございます。 

○いつもありがとうございます。息子から時折先生の授業がおもしろいし，よくわかると聞いております。４年生

後半から勉強も難しくなります。ご指導をよろしくお願いします。 

○先生には，お話しがしやすいようで，とても安心しています！ちょっとしたことをほめてくださったり，上手にもち

あげていただいたりして，色々なことに自信をもってチャレンジできるようになったと思います。本当にありがと

うございました。 

○いつもありがとうございます。先生に声をかけていただいたことを，家でうれしそうに話します。ありがとうござ

います。 

●子どもたちがコロナ対策により，学校に楽しみをもてなくなっています。対策を行う中で，楽しみを感じられる

工夫を学校がもっとしてほしいと期待します。 

●修学旅行の思い出と，京都・奈良という日本の歴史の重要な場所を体感できなかったことは大変残念です。

せめて，社会見学は実施して欲しい。できれば，明治村に加え，関ヶ原など県内で重要な歴史を体感できる場

を訪れる機会を設定されることが望ましい。日々変化するコロナの状況に対応しながら子どもたちに接するこ

とは大変だと思いますが，子どもにとって貴重な１年であることに変わりがないので頑張っていただきますよ

うお願いします。 

※今年度は，コロナ感染症防止対策のため，行動に制限がかかり，子どもたちに負担をかけている面があ 

ります。国や県，市のガイドラインを踏まえながら，工夫を凝らして各行事を進めていきたいと思います。 

●学校に信用できる大人が一人でもちゃんとできれば,学校は自分にとって安心できる場所になると思います。

※全ての子どもにとって安心して過ごせる場になるよう，普段から悩みごとを気軽に打ち明けられる関係づく 

りを大切にし，悩んでいる子に担任をはじめ全職員で寄り添っていきたいと思います。 

●子どもからの情報のみでしか，学校の様子が分からない為，判断しがたい問いには C評価にしています。 

※なかなか学校の様子が伝わらずに申し訳ありません。ホームページでは，日々の学校の様子を紹介してい

ます。随時更新していますので，そちらをご覧いただくと学校の様子の一部を知っていただけると思います。 

 

 ※ご意見ありがとうございました。子どもたちが楽しく明るく学校へ来ることができるよう，今後も 

指導の手を緩めずに対応していきます。各ご家庭でも，何かご心配なことがありましたら遠慮な 

く学級担任及び生徒指導担当の方にご連絡ください。 

当の方にご連絡ください。 


